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INTRODUCTION
Nous avons souvent une conception erronée de cer

tains faits ou événements. Un exemple concret est

l’idée que nous nous faisons du Ciel par rapport à

l’aperçu que nous en donne la Bible. Alors que nous

nous attendions à la découverte de l’Eldorado, un en

droit calme et paisible avec de verts pâturages et des

chutes d’eau, nous découvrons, à notre grande surprise,

une véritable ruche. Dieu y apparaît comme un pacha

oriental entouré de ses courtisans, les chérubins et les

séraphins, qui s’activent comme des abeilles autour de

leur reine. Il les envoie exécuter sa volonté et ils se pré

cipitent pour revenir et recevoir de nouvelles instruc

tions. Contrairement à la croyance populaire, le ciel

n’est pas un paradis pour paresseux ! Il est investi d’un

immense projet auquel chacun doit participer. Ce

projet s’appelle le salut.

Ce présent livre à pour mission de t’aider à découv

rir ta place dans ce projet. En d’autres termes, il parle

de ta commission. Si tu n’as envie d’aller nulle part,

alors, je te conseille de déposer ce livre tout de suite et

de ne pas poursuivre ta lecture. Cela changerait-il

quelque chose alors que tu es déjà chrétien ? Non !

Pourquoi ? Parce que tu as été envoyé lorsque Jésus a

dit « Allez, faites de toutes les nations des disciples,
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baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint-

Esprit, et enseignez-leur à garder tout ce que je vous ai

prescrit » ( Matthieu 28.19-20 ).

On appelle Matthieu 28.19-20 l ’Ordre suprême ( en
anglais the Great Commission ). Ce mot commission
vient du latin mitto qui signifie littéralement envoyer

d’où est d’ailleurs tiré le mot missionnaire. On l’appelle

l’Ordre suprême parce qu’il s’adresse à l’Église entière

de tous les temps. En devenant chrétien, tu acquiers le

statut de membre de l’Église, donc l’Ordre suprême te

concerne aussi. Cela signifie que tu es missionnaire à

part entière.

Même si cette raison suffit à te convaincre que tu as

été envoyé, elle n’est pas la seule. En effet, en Actes 2, il

s’est passé quelque chose d’extraordinaire ! Tout d’un

coup ! De nombreuses personnes ont reçu le Saint-

Esprit ! Tu te demandes certainement : « qu’y a-t-il de

si spécial à cela ? » Je vais te le dire : dans l’Ancien

Testament, seules des personnes spéciales recevaient

l’Esprit de Dieu, en l’occurrence les prophètes et les

messagers que Dieu choisissait pour faire partie de son

projet de salut.

Le jour de la Pentecôte, Pierre a cité cette parole du

prophète Joël : « Dans les derniers jours, dit Dieu, je

répandrai de mon Esprit sur toute chair ; vos fils et vos

filles prophétiseront, vos jeunes gens auront des

visions, et vos vieillards auront des songes. Ce jour
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venu, je répandrai mon Esprit sur mes serviteurs,

hommes et femmes, et ils prophétiseront » (Actes

2.17-18 ).

Puis, il fit une déclaration bouleversante :

«Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au

nom de Jésus-Christ, pour le pardon de vos péchés ; et

vous recevrez le don du Saint-Esprit » ( v.38 ).

Pour ceux qui avaient une certaine connaissance de

l’Ancien Testament, ce fut une nouvelle explosive : les

derniers jours étaient arrivés ! Désormais, n’importe

qui pourrait être « inspiré » et prendre part au grand

projet de salut de Dieu.

Voilà le sens véritable de l’inspiration. Dieu les

inspire en leur « insufflant» l’Esprit ; il met son Esprit

en eux et les utilise. Et comme Dieu est « occupé», son

esprit « occupe» les gens à faire son œuvre et son

œuvre, c’est le Salut.

La question n’est pas : « Es-tu appelé ? » L’Ordre

suprême répond à cette question. Bien sûr que tu es

appelé. Nous sommes tous appelés. Cela fait partie de

ce que signifie être chrétien. La question que tu

devrais plutôt te poser est : « Que suis-je appelé à

faire ? » Voilà la bonne question. C’est ce que j’appelle

le « petit ordre suprême» et que nous avons besoin

d’entendre. Nous devons trouver notre réelle voie dans

l’Ordre suprême. C’est ce que je t’aiderai à découvrir

dans ce livre.
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LA DYNAMIQUE D’UN APPEL PERSONNEL

L’appel est le fondement de tout ordre suprême ;

ceci est aussi bien valable pour le petit que pour le

grand Ordre suprême et soulève l’éternelle question :

«A quoi ressemble un appel ? »

J’ai pendant longtemps cru que la voix de Dieu

ressemblerait à celle que l’on entend dans le film de

Cecil B. De-Mille, les Dix Commandements.Tu sais,

une voix de basse, profonde, pareille à un tremblement

de terre ; le genre de voix qui fait fondre les mon

tagnes, déchire le ciel et donne prématurément des

cheveux blancs. Je veux parler d’une GROSSE VOIX!

Si Dieu parle ainsi, nous n’avons à nous inquiéter

de quoi que ce soit. Serait-il possible que nous ne

l’entendions pas ? Mais s’il parle vraiment de la sorte, il

ne doit pas avoir grande chose à dire parce que je ne

connais personne qui ait déjà entendu une pareille

voix.

Mais la voix de Dieu ressemble-t-elle réellement à

cela ? En 1 Rois 19, il y a une belle histoire sur le

prophète Elie. Il était recherché par la méchante reine

Jézabel et se réfugia dans une grotte au mont Horeb.

L’Eternel lui rendit visite pour l’encourager.Mais, il se

passa quelque chose d’intéressant avant l’arrivée du

Seigneur. Il est dit : «un grand vent violent » se leva et

fendit la montagne en deux ainsi que les rochers et
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toutes sortes de choses devant l’Eternel. Et il est dit

alors : «L’Eternel n’était pas dans le vent » ( v. 11 ). Il y

eut ensuite un tremblement de terre. Il secoua la mon

tagne de manière extraordinaire, mais l’Eternel n’était

pas dans ce tremblement de terre non plus. Ce n’était

pas fini pour autant. Pour couronner le tout, un incen

die ravagea toute la montagne. Elie a dû certainement

penser que l’Eternel était dans ce feu, puisqu’il n’était

ni dans le vent, ni dans le tremblement de terre.

Encore faux. Finalement, après tout cela, il entendit un

son doux et subtil, tel un murmure. Et Elie le

reconnut : Dieu était là !

Quel contraste ! Dieu n’a besoin ni du vent ni du

tremblement de terre ni du feu pour parler. Quand il

parle, il murmure.

Il est fort probable que notre appel se matérialise

par un doux murmure. Ce ne sera certes pas spectacu

laire ! Je crois vraiment que le murmure est le ton

normal de la voix de Dieu. En réalité, je crois que le

Seigneur s’est ainsi adressé aussi bien aux gens dans la

Bible qu’à nous aujourd’hui. Cela veut dire que ce qui

fait la différence entre la vie qu’ils menaient et la nôtre

ne se trouve pas dans la voix de Dieu mais plutôt dans

notre capacité d’écoute. Ils écoutaient avec les oreilles

de la foi et l’entendaient. Si, tout comme eux, nous

écoutons avec la même foi, nous l’entendrons aussi.
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Mais tu te demandes : « comment saurai-je que c’est

sa voix et pas simplement un bruit dû à une indiges

tion ? » Bonne question. Je te donne la même réponse

que tant de mamans donnent à leurs filles lorsqu’elles

demandent : «Comment saurai-je que je suis amour

euse ? ». La réponse est la même : «Tu sauras chérie, tu

sauras tout simplement.»

Je crois sincèrement que les gens de la Bible sont

des exemples et non des exceptions ! Nous sommes

capables de faire ce qu’ils ont fait. Nos vies peuvent

ressembler à leurs vies. Nous avons un potentiel

biblique.

Ne trouves-tu pas cela formidable ? C’est toute une

vie qui change ! Dieu a une mission pour toi. L’as-tu

entendu t’appeler ? Il te parle. Sais-tu ce qu’il dit ? Tu

peux le savoir.

UNE RÉVOLUTION COPERNICIENNE

Laisse-moi te donner une précision de taille avant

que tu ne te laisses emporter par l’enthousiasme :

répondre à l’Ordre suprême ne sera pas sans sacrifice.

Ta vie va changer et ce ne sera pas chose facile.

La Bible recèle beaucoup d’histoires d’hommes qui

ont dû changer leurs plans quand Dieu leur a parlé.

Rappelle-toi Abraham! Il avait 75 ans et se préparait à

jouir pleinement de sa retraite lorsque Dieu lui

demanda de faire ses bagages et de prendre la route.
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La plus grande aspiration de Moise était d’être berger.

Mais quand Dieu l’envoya en Egypte, non seulement

sa vie changea mais le cours de l’histoire également. Il

y a eu aussi Saul de Tarse. Entendre la voix de Dieu a

tellement changé sa vie que son nom devint Paul.

Lorsque tu entends l’appel, ta vie subit une révolu

tion copernicienne.Tu te rappelles Copernic ? Il fut la

première personne à dire que la terre tourne autour du

soleil. A son époque, cela était totalement subversif.

Les scientifiques pensaient que c’était le soleil qui

tournait autour de la terre. Quand Copernic prouva sa

thèse, notre compréhension de l’univers changea. Pour

la première fois, l’humanité découvrait l’univers tel

qu’il est réellement.

Quand nous recevons l’appel de Dieu, notre univers

change ; nous avons un nouveau centre d’intérêt. Notre

vie gravite autour de cet appel qui devient l’unité de

mesure de toute chose, de toute activité, de toute

opportunité, de toute relation, de toute ressource. Les

tendances et les modes de la société deviennent déri

soires, les opinions de la famille et des amis secon

daires. La valeur de toute chose est déterminée par le

fait de savoir si elle favorise ou gêne l’accomplissement

de notre mission.

Dans son livre L’île mystérieuse, Jules Verne nous
raconte l’histoire de cinq prisonniers qui se sont

évadés, durant la guerre civile, en détournant une
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montgolfière. Alors qu’ils se félicitaient de leur prou

esse, ils se rendirent compte qu’ils n’avaient aucun

moyen de diriger le ballon. Ils étaient à la merci du

vent qui les menait droit vers la mer.

Au fur et à mesure que leurs demeures disparais

saient à l’horizon, ils se demandaient combien de

temps ils pourront maintenir le ballon en altitude,

n’ayant aucun moyen de chauffer l’air. Vers la tombée

de la nuit, ils perdirent de l’altitude. Pour éviter de

descendre plus bas, ils décidèrent d’alléger le charge

ment. Ils jetèrent à contrecœur, par-dessus bord,

manteaux, chaussures, armes ; tout ce dont ils n’avaient

pas besoin. Ça marcha ! Le ballon remonta, mais

seulement pour un moment. Il perdit de nouveau de

l’altitude et ils furent obligés de se débarrasser du seul

poids restant, leur nourriture, se disant qu’il était

préférable d’être en hauteur affamé plutôt que de

mourir l’estomac plein. Le problème fut résolu encore

une fois mais pas pour longtemps.

Finalement, comme ils sombraient dangereusement

vers les vagues, l’un des hommes eut une idée : nouer

les cordes qui tiennent le panier dans lequel ils se

tenaient debout, s’asseoir dessus et couper le panier. Ils

le firent et ça marcha ! Le ballon monta tandis que le

panier tombait en mer. Encore une fois, la solution ne

fut que temporaire, mais suffisante. Leurs sacrifices ne

furent pas vains : comme ils descendaient pour la


